



razón en lo substancial de cuanto ha dicho, y deteniéndose los derechos del propietario, quien ha sido víctima de su significación política...

El orador muestra especial empeño en demostrar que el expediente de la expropiación no envuelve un chanchullo.

Luego habla de la intervención de la minoría republicana que, políticamente, hizo bien en aprovechar las discrepancias entre el Sr. Mira y el Sr. Llorens.

Desde este punto de vista, el Sr. Samper, en su discurso, aprovecha algunas circunstancias, y formula la moción—lo único que cabía hacer—de solicitar el desistimiento de la expropiación...

Creo que el ancho de la calle de Santa Julia es desproporcionado excesivo, interrumpiéndole con energía el Sr. Bort, que dice que premediadamente se dejó con ese ancho, mientras se estrechaban las inmediatas.

Continúa el Sr. Cuber mostrando conforme con la proposición del Sr. Beltrán para reducir el ancho de la calle de Santa Julia, y que se le notifique al Sr. Lleó, autorizándole para edificar los chalets.

Hece una aclaración a lo dicho por el señor Bort, respecto al ancho de la citada calle.

Rectifica el Sr. Berzal, recordando que el plano de Ensanche, incluso fijando en 20 metros el ancho de la calle de Santa Julia, se aprobó en tiempos de mayoría republicana.

Los republicanos: «Sí, pero luego se han estrechado las otras calles y esa no».

Corroboran las manifestaciones del Sr. Cuber, y dice que procede darse por enterados del dictamen, sin perjuicio de que siga su curso la moción del Sr. Beltrán.

Habla el Sr. Mengod, recordando sus palabras en la sesión del 1.º de Enero último: «Nosotros—dije—no votaremos ninguna expropiación, que no sea aprobada por unanimidad».

El caso de ahora no es ese. Recoge la atención del Sr. Martínez Aloy, explicando por qué adoptó una actitud pasiva cuando se publicó la hoja de marraz.

Dice que votará el dictamen, por estimarlo justo.

Interviene el Sr. Camilleri (rumoreando los de la tribuna pública), tratando de desvirtuar cuanto dijo el Sr. Mira. Defiende el dictamen y al propietario, entendiendo que no hay derecho a perjudicarlo.

Rectifica el Sr. Bemat, insistiendo en que se debamos ahorrar nos los 52.000 pesetas.

El Sr. Lluch se pronuncia en favor del dictamen.

El Sr. Lassala, protesta contra la verborrea que posee a los concejales, invitando dos horas y media en un asunto, que ha debido solventarse en media hora.

Censura enérgicamente al Alcalde, por sus excesivas complacencias, siendo interrumpido por el Sr. Martínez Aloy que increpa al orador.

El Alcalde afirma que siempre que un concejal pida la palabra, se la concederá.

Termina el Sr. Lassala, pidiendo la aprobación del dictamen.

El Sr. Valentín, ratifica cuanto ha dicho el Sr. Mira y advierte al Sr. Camilleri que sus cuchufletas al Sr. Mira las rechazan los republicanos.

Reconoce la legalidad del expediente y manifiesta conforme con la enmienda de los Sres. Beltrán y Mira.

No—añade—no me doy por enterado del dictamen de los letrados, porque soy opuesto resueltamente a la expropiación; y como dándonos por enterados podría un Alcalde tomar posesión del inmueble, de aquí que el dictamen debe volver a comisión.

(Muy bien, muy bien.)

Propone que se tome hoy el acuerdo de solicitar la reducción del ancho de la calle de Santa Julia.

Lee el Sr. Cuber la proposición concretando cuanto han defendido los concejales de las izquierdas, discutiendo dicho concejal con el Sr. Valentín, quien no se muestra conforme con la redacción de aquella.

(Producese alguna confusión, interrumpiéndose varios concejales.)

Requiere-se la opinión del jefe de Fomento, que actúa de secretario en este momento, y dicho funcionario dice que el expediente está en trámite, en el cuarto período de tramitación.

El Sr. Valentín discrepa de esta opinión, y aunque cree que no ocurrirá nada, salva su responsabilidad.

El Sr. Beltrán mantiene la proposición.

Habla el Sr. Montañés, protestando contra la actuación de la presidencia, que no cumple ni hace cumplir el reglamento.

Discuten vivamente los Sres. Gurrea y Montañés, consignando éste su protesta.

Anuncia el Sr. Lorente que votará en contra de la proposición, insistiendo en que el expediente está lleno de irregularidades e inexactitudes. Explica en qué consisten éstas, como lo prueba el hecho de que un Alcalde (Sancho Pertegas) declaró que había firmado diligencias, sin saber lo que firmaba.

Dice que coincide en un todo con el señor Valentín.

El Sr. Mira, echando por la calle de en medio, dice que es caso de conciencia desistir de la expropiación, y esto es lo que se pide. Y que edifique el Sr. Lleó los chalets.

Camilleri: «A los cuatro años».

Bort: «A los dieciséis pidió el edificar».

Mira: «Y durante ese tiempo fueron unos campos improductivos, a los que el Sr. Lleó no sacó utilidad alguna».

Por lo tanto aceptamos la proposición de los Sres. Berzal y Beltrán, y pido votación nominal.

El Sr. Cuber rechaza la proposición, estimándola ilegal.

Como el Sr. Valentín insiste en que lo primero que debe acordarse es la rectificación de líneas de la calle de Santa Julia y el desistimiento de la expropiación, le interrumpen a una varios monárquicos. Luego propone que pase a informe de los letrados.

Informe de los letrados, acordándose así por 23 votos contra 15.

(El Alcalde vota con los republicanos, el Sr. Cuber suma su voto al de los monárquicos, y el Sr. Montañés se ausenta del salón.)

Pide el Sr. Martínez Aloy que se vote el dictamen, oponiéndose el Sr. Mira, que dice se ha acordado que pase a informe de los letrados.

El Sr. Cuber dice que ha votado en contra por temor a que las dos enmiendas aprobadas sean nulas.

Queda terminado este debate, en el que se han invertido cuatro horas.

Vótase nominalmente la prórroga de la sesión, resultando empate: 22 votos en pró y 22 en contra.

Repítase la votación, y por mayoría—23 votos contra 22—se acuerda no prorrogarla. Acto seguido se levanta la sesión, a las nueve de la noche, reproduciendo el Sr. Montañés su protesta contra la forma cómo se desarrollan los debates.

¡Por la justicia!

Por los presos de Cenicero

Proletarios, hombres de alma noble y justiciera, hombres que amáis el bien de vuestros semejantes: acudid al gran mitin pro-presos de Cenicero que tendrá lugar el miércoles 28, a las nueve de la noche, en el local del Ideal de La Unión Republicana del vecino pueblo de Burjasot.

El objeto de este mitin es para pedir la libertad de nuestros hermanos, de nuestros compañeros presos de Cenicero, escarnecidos y hollados por el caciquismo riojano. A estos campesinos, á estos infelices del terreno se les pide por un Consejo de guerra la faldica sentencia de tres penas capitales; no habiendo cometido otro delito que el pedir más pan para ellos y para sus familias y el respeto de su legítimo derecho a la vida.

Ciudadanos: acudid a este acto, si no queréis que pese sobre vuestras conciencias el odio de unas víctimas inocentes sacrificadas por el verdugo para aplacar la sed de sangre del caciquismo rural.

Considerad que, si bien ayer en Cullera, Alcalá del Valle, Benagabón y tantos otros que sería interminable el enumerar hoy, en Cenicero y la Unión donde se ametralla al pueblo hambriento, mañana quizás será sobre nosotros donde dispare la fuerza armada al servicio del caciquismo.

Ciudadanos, hombres justicieros, obreros: acudid a este acto y demostrad con vuestra presencia el odio que os inspira el imperio del caciquismo!

El Comité pro-presos Cenicero.

ECOS

Decomisos de pan

Pan decomisado por el presidente de la comisión de Mercados, los días 25 y 26 de Junio:

A Francisco Lluch, San Vicente, 124, tres piezas de 500 gramos, cortas de peso.

A Fernando García, ruter, seis piezas de 500 gramos, cortas de peso.

A Concepción Clavel, camino del Grao, las piezas de 500 gramos, cortas de peso.

Horno calle de Bonaire, núm. 10, 14 piezas de 500 gramos, cortas de peso.

Horno calle de Sevilla, dos piezas de 500 gramos, cortas de peso.

Horno calle de Cuarte, 5, cuatro piezas de 500 gramos, cortas de peso.

A Catalina García, de Campanar, 5 piezas de 500 gramos, cortas de peso.

Horno calle de Caballeros, 32, dos piezas de 500 gramos, cortas de peso.

Puesto del Mercado Nuevo (Benicarló), cuatro piezas de 500 gramos, cortas de peso.

Trigo para Valencia

El vapor «Urtiola Mendí», procedente de Bahía Blanca, ha traído para los fabricantes harineros de esta plaza 5.702 toneladas de trigo, que ha sido distribuido entre los siguientes señores:

Galindo, 946; Tatay, 788; Escrig, 552; Ferrer, 315; Simó, 4.473; Pons, 394; Andrés, 394; Moróder, 394; Colomer, 222; Vicente Belenguer, 189; Cebriá, 315; Ferrer y Compañía, 111; Montañé, 246; Andrés Ballester, 126; Rubio, 237.

Conferencia de Pigmalión

El astrónomo «Pigmalión» dará una conferencia mañana en el Casino «El Cantón». Desarrollará el tema «Cometas y estrellas fugaces».

A las directivas de todas las sociedades obreras de Valencia

Compañeros: Todos vosotros estaréis al corriente de los acuerdos recaídos en la Asamblea nacional celebrada en esta ciudad el 14 del pasado mes de Mayo en los que se dan soluciones concretas para cortar los grandes abusos de que está siendo víctima el pueblo trabajador. La carencia de las subsistencias que está pesando como barra de plomo sobre los ignorantes explotados, es el punto capitalísimo, al cual hay que prestar toda la atención debida, puesto que es el que nos dificulta; es más el que nos ha hecho imposible de una manera rotunda la existencia y la satisfacción de las más perentorias necesidades.

Los demás acuerdos de dicha Asamblea, como son: exigir al Gobierno una amplia amnistía que alcance a todos los presos por asuntos sociales, y el tan debatido del inquilinato, que al igual que el de las subsistencias se está haciendo un problema de imposible solución para el obrero; requieren de todo el proletariado organizado una acción común decidida y enérgica para poder desprendernos del pesado lastre que imposibilita nuestra marcha a través de la existencia.

Así es que, para tratar de los trabajos preparatorios a efectuar y dar vida a los acuerdos tomados en la Asamblea, se convocaba esta noche, a las ocho, a junta de directivas, que se celebrará en el local de La Constructora Valenciana (Mar, 57).

Los representantes de las directivas que asistieron a la primera reunión.

Nota.—Se ruega a las juntas que asistan que lleven poderes de las respectivas sociedades para discutir y votar los acuerdos.

DR. VALLS ESPECIALISTA.—Enfermedades secretas y de la piel. Consulta: de 10 a 2 y de 6 a 8.—Palmu, 14

CÁMARA DE COMERCIO

Por exceso de original apareamos hasta mañana la publicación de los debates y acuerdos de ayer en la Cámara de Comercio.

Desde luego adelantamos que el acuerdo más importante fué oponerse a los proyectos del Gobierno sobre beneficios extraordinarios. Una comisión de la Cámara y representantes del Ateneo Mercantil, Unión Gremial y otras entidades saldrá hoy en el correo para Madrid con objeto de asistir mañana a la reunión que, convocada por la Cámara de Comercio de Bilbao, se celebrará mañana en el Palace Hotel.

Crónicas judiciales

LOS REDENTORES

Caminando lentos, cachuzados, en paciente paseo de vigilancia, llegaron los dos guardias municipales frente a la puerta de una taberna.

Uno de los agentes de la autoridad invitó al otro.

—Oye, Jiménez: ¿quieres que entremos? Te convengo.

Jiménez puso una objeción temerosa.

—Hombre... no me atrevo... Ya ves: dos guardias en una taberna... Hace mala vista.

—Déjate de remilgos. ¿Es qué porque somos guardias no tenemos derecho a librar? ¿Anda, anda! ¡Echamos una coqueja... y a escupir a la calle.

Acabó Jiménez por dejarse convencer.

—Buena, como tú quieras. Entramos.

Avanzaron cautelosos la calle. No fuera a hacer el diablo que algún concejal les pillara. Pero nadie había. Y orondos, felices, penetraron los guardias en la taberna. Con aire solemne avanzaron hacia el mostrador.

Aire preciso ponerse muy serio para evitar que algún parroquiano, tomándose por consentido, se permitiera alguna confianza con ellos.

Pero ya junto al mostrador, despojóse la «pareja» de su fingida austeridad para decir una petición al tabernero que era amigo.

—Oye, tú: ahora que no miran, pon dos copitas de aguardiente...

El tabernero dispusose a servirlos.

En esto, allí en un extremo de la estancia, surgió un estrepito de reyerta. Dos sujetos, con catadura de borrachos, se alzaron de las sillas y se enzarzaron en alarmante actitud de mutua agresión, profiriendo insultos y amenazas.

—¡Tú eres un chimal!

—¡Y tú un baboso!

—¡Furtamantes!

—¡Tíñis!

Y como digno rémote de aquel escogido ramillete de palabrotas malsonantes, se acometieron los beodos, entablándose denodado combate.

Los guardias se abalanzaron sobre los que reñan.

—¡Alto a la autoridad!

—¡Alto!

Los dos beodos cesaron en la riña para encaramarse insolentes con los guardias.

—Y a ustedes, ¿quién los mete en este fregao?

—¡Cómo! ¿Qué palabras son esas?—gritaron indignados los guardias. Y pretendieron apoderarse de los curdas. Pero éstos, que momentos antes estaban propinándose mutuos golpes, se alzaron contra los agentes y sobre éstos se arrojaron con ímpetu decidido.

El escándalo que se produjo fué de los mayúsculos. Revueltos guardias y borrachos en confusión tremenda, embistióronse todos a coes, puñetazos, bofetadas, arañazos, dentelladas. Rompieron sillas, hicieron rodar las mesas, derribándolas al empuje de aquel furibundo tropel de reyerta.

Cuando intervinieron las gentes y después de grandes esfuerzos, pudieran ser separados los contendientes, viéndose que los guardias habían llevado en la batalla la peor parte. Ambos agentes presentaban en sus rostros y en sus uniformes una porción de averías... Y protestaban, lamentándose. ¡Maldita fuera la...! ¡A qué mala hora se les había ocurrido entrar en la taberna...!

La cogida de Silveti

El herido sigue gravísimo

Ayer mañana, a las diez, y en vista de haber reaccionado ligeramente el diestro Juan Silveti, fué conducido en una camilla al Hospital, aplicándose antes de salir de la enfermería de la plaza de Toros una inyección de aceite alcanforado y una inhalación de oxígeno y un sorbo de champagne.

Por las calles de Játiva y Guillermo de Castro iba la camilla, conducida lentamente por camilleros del Hospital, custodiada por guardias de Seguridad y seguida de numeroso público. Durante el trayecto, el practicante, D. Juan Muñoz, lomó el pulso al enfermo, aplicándole otra inyección de aceite alcanforado. La camilla entró en el Hospital por la puerta de la Facultad de Medicina, siendo colocado el herido en la sala número 5 del piso principal y seguidamente trasladado a la sala de operaciones.

Los doctores Bellver y Ferrero procedieron a practicar una cura antiséptica, y a introducir las gasas por el enorme boquete de la herida, era empapada por la sangre, que salía a borbotones. La herida es muy profunda; los médicos desistieron de sondarla, juzgando peligrosa esta operación. Una vez tapada, el doctor Bellver explicó a los practicantes la trayectoria que siguió el cuerno, expresando que la herida era más importante de lo que pudo creerse.

La impresión dominante era la de que si en vez de ser el toro un tanto corridelanteo, hubiese tendido el plúm con el derecho del cuarto, el berrendo, la punta hubiera asomado por la parte superior del pecho. Juan Silveti soportó la cura sin proferir una queja. Después fué colocado en la cama dispuesta en la habitación antes indicada.

Se prohibió terminantemente la entrada a todos, excepto a su hermano Manuel, al no o de estocques Ramón Medina y a dos banderilleros del diestro mejicano.

Luis Fieg y su hermano Alfredo, Saleri, Angellito, Aguilata, Ronquillo y Feria quisieron ver al herido, pero no se les permitió. Firmaron en las listas colocadas en la portería, donde también firmaron numerosos aficionados.

El herido quedábase constantemente de padecer una sed horrible, pidiendo agua. El doctor Ferrero dispuso que cada quince minutos se le diera un sorbo de agua de Vichy 674, con gotas de limón.

El citado facultativo visitó al herido a la caída de la tarde, apreciándole una temperatura de 38 grados, 130 pulsaciones y 125 impresiones por minuto.

Nuevamente se trató de sacramentar al herido, desistiéndose a ruegos del hermano, que temía se impresionara mucho el pobre Juan.

Por la noche, a las nueve, se acentuó la fatiga y el desasosiego del herido, y para calmarlo le aplicó el doctor Ferrero una inyección de Pantapón.

A las doce de la noche fué redactado el siguiente parte facultativo:

«El enfermo sigue en igual estado de gravedad, aún cuando la temperatura ha descendido a 37º4; el pulso presenta 120 pulsaciones y 125 impresiones por minuto.»

«Dr. Ferrero.»

Poco después hablamos con Manuel Silveti, hermano del herido, a quien dijimos:

—Según el parte facultativo, esto parece que marcha bien.

—Sí, señor; ahora lo he dejado más tranquilo. Confió en los médicos y en la fuerte naturaleza de mi hermano.

A eso de la una y media de la madrugada, conseguimos conversar brevemente con el doctor Ferrero. Este facultativo, con las reservas y la discreción del caso, nos manifestó que el herido, pasado los efectos del pantapón, había recalcado, acentuándose la fatiga y presentando señales de delirio. En previsión de que el enfermo intentara incorporarse, había dado órdenes a los practicantes para que lo vigilaran.

De todo ello sacamos la impresión de que el estado de Silveti es en extremo gravísimo; una hemorragia interna, un colapso, un vómito de sangre...

—¿Podrían determinar un funesto desenlace?

El doctor Ferrero, a quien llamaban en aquel momento, se despidió de nosotros afectuosamente.

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) PLAYA DEL CABAÑAL (Frente a las Arenas) Próxima inauguración Espectáculo culto Tondallas de moda Música alegre Nuevas atracciones

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo moral Canciones españolas Bailes mundiales Originales diversiones

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo travestido Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

Serrano Music-Hall (Teatro Serrano) Próxima inauguración Espectáculo infantil Artistas excéntricos Amenísimo programa Alegría constante

HERNIADOS (trencats), LEED

Antigua y acreditada casa VIDAL HERMANOS, de Barcelona

Heriados: No prolonguéis por más tiempo esa vida angustiosa y llena de peligros que sufrís. No olvidéis que un golpe de frío, un esfuerzo, un mal paso, un movimiento brusco o llevar un braquero débil o mal acondicionado, pueden ser causa de que se presente la estrangulación de la hernia y os sorprenda la muerte.

El aparato Non-Plus-Ultra, privilegiado, de la casa Vidal Hermanos, de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se han construido hasta ahora, y el «Parche antiherniario Vidal», de la misma casa, preparado a base de la resina del «Colophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de «hernias», por antiguas que sean.

Los aparatos de la casa Vidal, recomendados por las eminentes médicas y onstruidos expresamente para cada caso, bajo la dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia, no molestan ni hacen sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues se adapta al cuerpo humano, hasta su completa curación.

El «Parche antiherniario Vidal», fonilica, fortalece y reconstruye la porción de tejido relajado que constituye la «hernia», produce acción bienhechora sobre la misma, no molesta, ni laga y quitara el dolor debido a los cambios atmosféricos. Siendo muchas las señoras que por pudor, o sea por el temor del dolor debido a las operaciones, dejan pasar su vida sufriendo algunas de ellas horriblemente de sus hernias, cuando tan fácil les sería librarse de muchos sufrimientos y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en las nuestras, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos den de su «hernia», la que juntamente con nuestras instrucciones y a beneficio de nuestro tratamiento, basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.

El especialista Sr. Vidal, estará en VALENCIA LOS DÍAS 29 y 30 DE JUNIO, hospedándose en el HOTEL ESPAÑA, donde podrá consultarle cuantos deseen curarse de sus «hernias», despidiendo el «Parche antiherniario Vidal», construyéndose expresamente para cada caso especial, y encargándose de la colocación para el mejor éxito de su curación el mismo Sr. Vidal.

Indicadas con éxito, según análisis practicado por el Dr. Peset, para las enfermedades del ESTOMAGO y de la PIEL, VIAS URINARIAS Y RESPIRATORIAS, anemia, debilidad, catarros gastro-intestinales crónicos, malas digestiones, etc.—Habitaciones económicas.—Cuartos de baño.

Sitio el más pintoresco e importante de España para veranear. Precios económicos.

AGUAS MEDICINALES DE RÍO JUANES Propietario: Francisco Navarro.—BUÑOL, término de Yátova

CIRCO REGÜES CINE APOLO Local fresco, cómodo y elegante Temperatura sana y agradable Todos los días estrenos.—Hoy martes

Trinquete de Delayo Hoy a las 5:30 gran partido de pelota, a escalera cuerda. A 80 tantos. Juego libre por los aficionados

Jornaleros Riegos y fuerzas del Ebro S. A. Necesita peones. Viajes de ida y vuelta pagados a los 60 días de estar trabajando para la compañía

Triación Palace Hoy martes 26 Junio 6:15 TARDE SECCION DOBLE Pastor y borrego

OLYMPIA Colosal programa Cine, variedades. Grandioso éxito de Paqueta Rosa y Mari-Focela

OLYMPIA Colosal programa Cine, variedades. Grandioso éxito de Paqueta Rosa y Mari-Focela

OLYMPIA Colosal programa Cine, variedades. Grandioso éxito de Paqueta Rosa y Mari-Focela

OLYMPIA Colosal programa Cine, variedades. Grandioso éxito de Paqueta Rosa y Mari-Focela

Salón Kursaal: - - - Barcaes, 7 - - - Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas

Salón Kursaal: - - - Barcaes, 7 - - - Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas

Salón Kursaal: - - - Barcaes, 7 - - - Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas

Salón Kursaal: - - - Barcaes, 7 - - - Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas

Baños del Almirante Precios los de costumbre.—Frente a Correos

Vertical text on the far right edge of the page, likely a continuation of an advertisement or a list of items.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

LOS CAMBIOS

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 25.

Cierre de Bolsa

Table with 3 columns: Cambio precedente, Cambio de hoy, and values for Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Acciones Banco de España, etc.

De Barcelona

Los tripulantes de los vapores «Antonio Ferrer» y «Enriqueta Mayol» han desembarcado los marineros, al fondear hoy en el puerto.

También han desembarcado parte de los tripulantes del trasatlántico «Reina Victoria Eugenia».

Compliendo el acuerdo adoptado en el mitin de ayer, se han declarado en huelga los obreros pintores y encargados del raspado de buques y los picadores de calderas.

El buque valenciano «Comercio» detenido por los alemanes

El vapor «Comercio», de la matrícula de Valencia, fué detenido la noche del domingo por un submarino alemán.

Los tripulantes del buque oyeron dos cañonazos cuando se encontraban a unas 14 millas del cabo de San Antonio y la embarcación paró.

A los pocos momentos acercóse un submarino alemán.

Su comandante fué al «Comercio» y pidió la documentación.

La revisó y luego dijo que el buque podía continuar su viaje.

El «Comercio» procedía de Cete y se dirige á Alicante con bocoyes vacíos.

LA CUESTIÓN POLÍTICA

El balance de las Compañías.

El «Imparcial» para demostrar la justicia del impuesto de utilidades por la guerra publica una relación de cómo se cotizaban las acciones en 1914 y cómo se cotizan ahora.

Compañía Bilbaína, 175 y ahora 1.060 pesetas; Marítima Unión, 150 y ahora 920; Sota y Aznar, 517,50 y ahora 3.460; Naviera Vascongada, 255 y ahora 1.005; Bachi, 445 y ahora 1.925; Navegación Olazárriz, 210 y ahora 800.

CONGRESO

A las tres y media abre la sesión el señor Villanueva.

Mayor animación que en días anteriores. En el banco azul Barroso, Alba, Gasset y Burrell.

Un diputado aragonés pide votación nominal para la aprobación del acta.

Queda aprobada ésta por 143 votos. Ibarra (Fernando) pide que se impriman los antecedentes del proyecto de impuesto sobre los beneficios de la guerra.

Se renueva la interpelación del Sr. Bugallal. Echevarrieta interviene.

Comienza diciendo que Alba dijo que los navieros sólo pagaban 90.000 pesetas de impuesto.

Es cierto, pero no todos los que poseen acciones de las compañías navieras son ricos. Además, durante muchos años no se han repartido dividendos.

Es cierto que una compañía con dos millones de capital ha ganado tres millones, pero también es cierto que otras muchas empresas navieras han sufrido mermas.

Lamenta el orador la mala orientación del Sr. Alba.

Cree que el ministro de Hacienda, debía dar alientos para el renacimiento industrial español.

Le contesta Alba que en el impuesto del 5 por 100 no osee va a la muerte de la flota mercante como el orador ha dicho.

Ni el sábado ni hoy quisé hacer uso de jipitapas.

Lealmente, en el Senado y aquí—dice—he expuesto mi deseo.

Hacen falta doscientos millones para nivelar el presupuesto.

Rectifica Echevarrieta y vuelve a combatir el proyecto de impuesto.

Interviene el Sr. Ibarra, quien comienza suscribiendo cuanto ha dicho el Sr. Echevarrieta.

Manifiesta que ha recibido despachos de Bilbao protestando de las frases de Alba, al calificar de defraudadoras á las compañías navieras, por preparar disoluciones de sociedad.

Alba: No tengo hostilidad ninguna contra Bilbao. De toda España sólo se han recibido ocho despachos de protesta. Los demás son de Bilbao.

A continuación, el ministro insiste en afirmar que hubo compañía naviera que amenazó presentar al mercado á reembolso las obligaciones del Tesoro.

Con el impuesto, no se causa daño de importancia á la marina mercante.

Se muestra el Sr. Alba dispuesto á buscar la concordia.

Aceptará gustoso cualquier modificación, pero retirará el proyecto, eso imposible.

Insiste el ministro en que se trata de nivelar el presupuesto, y subraya nuevamente la actitud en que se colocaron algunas empresas navieras, al conocer el proyecto.

Por qué se dice que el proyecto mata á la marina mercante?

Dijásemos que poder mortífero tiene el proyecto!

El Gobierno no lo sabe.

Aquí lo que hay es excesivo apego á las cosas prácticas.

Ibarra rectifica, y sostiene que el proyecto perjudica mucho á la flota mercante.

Interviene Cambó, expresando su asombro

forma los proyectos, pero no en cuanto al procedimiento para implantarlos por decreto. Lo cree anticonstitucional.

Además el decreto es ineficaz, pues las sociedades podrán disolverse cuando quieran.

Abunda en las ideas de Maura respecto de las sociedades, que tendrían el amparo del Código de Comercio y el de los tribunales.

Senante juzga también que lo hecho es anticonstitucional.

Rodés: No puedo simular á las protestas de las minorías. (Rumores.)

El Estado Mayor implantóse también por decreto, no asombrándose nadie.

Pienso igual que entonces.

Todos los países neutrales y beligerantes han votado leyes porque han tenido que violarlas, obligando al poder ejecutivo á verificar muchas disposiciones.

Eso ha ocurrido también en España.

Precisa reconocer la necesidad que imponen las circunstancias.

Desde que se presentó el proyecto están buscándose fórmulas para burlar la eficacia de la ley. (Grandes rumores.)

La oligarquía financiera aprovecharáse de cuanto durara el debate para hacer la ley inútil.

El decreto deja en libertad al Parlamento para aprobar ó rechazar el proyecto. (Aplausos prolongados de la mayoría.)

Además, después de la discusión de esta tarde, el proyecto es perfectamente constitucional. Puede ahora mismo provocar sobre ello una votación. (Grandes rumores.)

Tened en cuenta que para España la medida del Gobierno está ligada al proyecto.

No aprobándolo, tiene que abandonar el banco azul.

En sustancia, estoy de acuerdo con Rodés. Acaso piense yo que los decretos no tienen bastante eficacia y solicite que agotemos todos los medios para que no puedan burlarlas los poderosos.

Dato: Ha cometido su señoría una notoria injusticia, pues nadie como los conservadores han favorecido á los proletarios; mucho más que quienes blasfeman de defenderlos.

Entendemos que el ministro ha cometido un error publicando los decretos, cuya intención salvamos, por lo cual, para no convertirlo en cuestión política, dejémos que no presentara la proposición incidental Cambó, pues no perseguíamos que se fuera el ministro.

Romanones: Nos iríamos todos. (Aplausos en la mayoría.)

Dato: Si presentásemos la proposición de confianza en el Gobierno, nosotros nos abstendríamos de votar.

Lerroux: Reconozco que hicisteis algunas leyes en favor del proletariado, lo mismo que los liberales, pero ahora cada cual defiende las clases que representa.

Maura: Sospecho que la intención del Gobierno fué que las Cortes autorizaran los decretos sin infringir la Constitución, pero se redactaron mal, y por ello se habló de dictadura.

Rodés: Todos cometieron infracciones por decreto.

Maura, teniendo las Cortes abiertas, aplazó por decreto unas elecciones municipales.

Cuando se teme que se burle un proyecto de ley, el gobernante tiene derecho, dentro de la Constitución y fuera de ella, á legislar por decreto.

Royo Villanova: Hasta por real decreto se modificó el Concordato.

Nougés rectifica sus anteriores manifestaciones, en el sentido de que urge aprobar el proyecto.

Urzáiz pregunta: ¿Va á llegarse á la votación? (Gran silencio.) ¿No se sabe? Pues entonces cante.

Romanones: Por si la hubiera, hable su señoría. (Risas.)

Urzáiz pregunta qué va á votarse.

Parece que se votará la división de los defensores del proletariado y capital, cosa que no conviene al Gobierno.

Cree que no se debe gobernar con determinadas imposiciones del capital y debe impedirse el acto.

Romanones: No entro á fondo en la cuestión, porque suscribí todas las palabras de Alba.

Después de las declaraciones de Maura y Dato, no podemos seguir aquí ni un momento sin el voto de la Cámara, porque se ha dicho que infringimos la Constitución, cosa que no podemos admitir.

Esos decretos son preventivos.

Hay que votar, teniendo bien entendido que eso representará también la discusión inmediata de los proyectos, pues tenemos que aprobarlos, porque son base de otros en análoga dirección.

Se lee una proposición firmada por Boronat, Honfiora, López Ballesteros, Vicente Cantos, Rosado, Salvador y Marqués de Castellfort, diciendo:

«Los diputados que suscriben, tienen el honor de proponer al Congreso que acuerde que todas las declaraciones del ministro de Hacienda, declare que la Cámara comparte el criterio del Gobierno respecto á los decretos que se discuten y le reitera la confianza para la defensa de los intereses económicos del país.»

La defiende brevemente Aura Boronat.

Maura anuncia que se abstendrá.

Melquíades Alvarez anuncia que los reformistas también se abstendrán.

(En la Cámara se produce gran movimiento.)

La mayoría dice: ¡A votar!

Los conservadores hacen ademán de marcharse y vuelven á ocupar sus escaños.

Urzáiz pregunta para qué la votación.

Romanones dice:

No podemos pasar sin votación.

Se ha supuesto que el Gobierno ha vulnerado las leyes y la constitución, y no podemos quedarnos bajo el peso de una acusación semejante.

Necesitamos que la Cámara nos demuestre su confianza.

Las minorías abandonan los escaños y quedan solos en el salón los ministros, que aprueban la proposición por 150 votos.

Vuelven á entrar las minorías.

Osorio expone los acuerdos tomados en la Asamblea de fuerzas vivas de Zaragoza y lamenta la apatía del Gobierno.

Las vagas promesas—dice—que nos hicieron sobre los transportes de hierro, no se han cumplido, y la paciencia de los aragoneses se acaba.

El 10 de Julio, contra nuestra voluntad y nuestro consejo, ocurrieron cosas lamentables, si continúan así las cosas.

Cumplo un deber advirtiéndolo.

Gasset, dice:

Puedo decir á Zaragoza que el Gobierno adoptará una urgente resolución.

Procuraré que las empresas ferroviarias

atendan rápidamente las peticiones sobre los transportes de hierro.

Discurso de Azzati

El diputado por Valencia arremete briosamente contra el separatismo catalán.—Canta las glorias de Valencia y ataca con dureza á Cambó.

Orden del día.

El debate del Mensaje de la corona.

Llorente, habla del regionalismo de Valencia y dice que es el mismo que se siente en otros puntos de España. Pero allí—añade—las ideas tienen más arraigo, ya que son federativas.

Interviene Azzati.

Dice que le han producido asombro que las afirmaciones del discurso de Cambó no levanten protestas airadas en el Parlamento.

Pedis—añade—la libertad de Cataluña á título de una personalidad superior, de un pensamiento superior.

Proclamáis vuestra superioridad...

En los gestos, en las palabras y ademanes de Cambó hay tal alvine que producen ira en todo espíritu patriótico.

No hay tal superioridad catalana. Yo lo niego, y estoy dispuesto á discutirlo cuando queráis.

Valencia no admite ser segunda de nadie. Ni en arte y ciencias, ni en ninguna orientación de la actividad y el pensamiento de Cataluña superior á Valencia.

Vosotros agraváis el problema catalán, con el propósito de arrancar de un Gobierno débil la libertad del nacionalismo.

¡Pobre Cataluña si hubiera de ser gobernada por vosotros! Acabarla de ser libre, buidos en las doctrinas clericales.

El problema catalán no existe. Cambó lo pinta con trágicos colores, con el propósito de arrancar concesiones que pugnan con el sentimiento nacional.

Diversas veces, como periodista republicano y como propagandista del ideal llevé más exaltaciones más allá de los términos que los fiscales consideraron ilícitos.

Jamás ataqué á la patria, cuya unidad defendí siempre. Sin embargo, me habéis llevado á la cárcel trece veces por defender la República.

Los ataques al régimen suponen menos gravedad que los ataques á la patria, y Cambó, que la ha injuriado, aún se halla libre.

Vega Seoane: En el Congreso no se delinque.

Azzati: «No se delinque en el Congreso, pero yo afirmo que las palabras de Cambó son indolores del delito de lesa patria.»

El diputado regionalista Morera interrumpe: «Han sido mal traducidas las palabras de Cambó.»

Azzati: «Yo las traduzco honradamente. Conozco vuestra lengua y vuestra historia. Decidme dónde está el error y rectificaré honradamente.»

Si lo dicho por Cambó no es lo que suponemos, su afirmación es una tontería; y yo no creo que Cambó tenga pelo de tonto.

El conoce la gravedad y la intención de las palabras.

Permítidme que traiga á la Cámara el recuerdo del fusilamiento de Ferrer. Muchas veces hemos discutido el proceso y la ejecución.

Jamás han podido aportarse pruebas de la complicidad en el delito.

Lo ejecutastes por inducción contra un régimen, concepción inferior á la concepción de la patria.

Cambó induce á la concepción del separatismo, y no está fusilado todavía.

No es que yo aspire que lo eleven al suplicio: eso no cabe en el alma de un republicano; pero bueno es señalar las diferencias en la aplicación de la ley para el porvenir.

Ni por la historia, ni por la lengua y el genio, somos superiores á Valencia.

Esta es sobre vosotros en vida, y especímicamente: el de su amor á España.

Vuestra obra es homicida. Contribuís á levantar suspicacias y sospechas en las demás regiones.

Yo quisiera que imitáseis el sentimiento regionalista valenciano, llevando vuestros sacrificios al extremo que lo llevan los valencianos.

No creáis—dice dirigiéndose al Gobierno—que renunciemos á protestar contra el poder central.

Yo puedo hablar con entera independencia, porque no debo favor á ningún ministro.

Yo estoy desilgado de toda convención con el Gobierno, protesto contra el abandono en que se nos tiene.

Faltan en Valencia quinientas escuelas de niñas y niños que la ley le otorga.

Las obras del puerto se interrumpen constantemente, porque á las grandes empresas que tienen privilegios en Madrid se les permite abusar de la paciencia de los valencianos.

El ferrocarril directo, que puede hacer de Valencia la ventana por donde Madrid contemple el Mediterráneo, debe ser construido por el Gobierno.

Nuestras carreteras son las peores de España.

Nuestra riqueza agrícola pierdese por falta de protección de los gobiernos.

¡Y esa riqueza si que es legítima, de nuestra creación y esfuerzo! No como la industria catalana, que es exótica, imitada de importación.

Preciso que el poder central cambie fundamentalmente los términos de gobernar.

Valencia opónese á que se conceda nada especial á Cataluña, pues de concederle será reclamado por nosotros con el mismo derecho que el de los catalanes, pues no hay región de España que no merezca lo que ellos.

El presidente llama la atención al orador por la extensión de su discurso. Son las diez de la noche.

Azzati: Terminó haciendo una invocación, en nombre de la patria, pidiendo al Gobierno una rectificación de su conducta.

Levántase.

Al salir Azzati á los pasillos, ha sido felicidísimo por periodistas y diputados de todos matifes por su soberbio discurso, subrayado varias veces con muestras de aprobación de toda la Cámara.

Cambó no se atrevió á desplegar los labios ante las arengadas de Azzati.

No obstante lo muy avanzado de la hora

y la fatiga de la Cámara, nadie abandonó su escaño y el discurso fué escuchado con gran atención.

Azzati interviene toda esta semana tratando diversos asuntos.

SENADO

Abre la sesión García Prieto, con escasa concurrencia de senadores.

Seguidamente pronuncia el presidente sentidas frases á la memoria del senador fallecido Sr. Maluquer.

El Sr. Valle hace una pregunta al Gobierno.

Solicita que se plantee cuanto antes la reforma del régimen municipal para las grandes poblaciones.

El Sr. Ruiz Jiménez declara que en breve presentará un proyecto en el sentido indicado por el Sr. Valle.

Se entra en el orden del día.

Se aprueba el dictamen de la comisión denegando el suplicatorio para procesar al Sr. Oliva.

Se suspende breves momentos la sesión, y luego se levanta definitivamente.

De la guerra

Comunicado oficial francés

París.—El comunicado oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:

«Una tentativa del enemigo contra uno de nuestros pequeños puestos de Fille Mort fué rechazado con granadas de mano.»

En la orilla izquierda del Mosa la lucha de artillería fué particularmente intensa.

En la orilla derecha hubo un ataque alemán contra nuestras posiciones al Oeste de las obras de Thiamont que fracasó por completo bajo nuestro tiro de contención y fuego de fusilería entre los bosques de Famin y Chenois.

En una operación local nos apoderamos de algunos elementos avanzados de trincheras enemigas.

En los demás sectores sólo se han registrado acciones de artillería.

La noche ha transcurrido tranquila.

COMUNICADO OFICIAL INGLÉS

Londres.—El enemigo, anoche, después de un corto bombardeo y un raid que se efectuó sobre nuestras trincheras, situadas al Noroeste de Loos, fué completamente rechazado.

El enemigo dejó tres muertos.

En nuestro parapeto del Norte del río Dauve, una patrulla alemana trató de cortar nuestras alamburadas, siendo rechazada.

Nuestra artillería continuó durante todo el día el bombardeo de varias baterías enemigas situadas en el frente y que respondieron á nuestro fuego con sus cañones.

El bombardeo adoptó caracteres muy intensos alrededor de Neuville, Saint-Wist y Sur de Vayll y al Norte del camino de Ypres.

Nuestras baterías destruyeron cerca de Hulluk un mortero de trincheras.

Los alemanes han hecho estallar cuatro minas sin causar bajas.

Hemos destruido cinco globos cometas enemigos.

EL AVANCE RUSO

Entran en Transilvania.—Los esfuerzos de los alemanes.

Londres.—Se anuncia oficialmente que los rusos han penetrado en Transilvania.

Petrogrado.—Los alemanes hacen desesperados esfuerzos por defender el empalme de Kovel, del cual dependen las líneas de la comunicación austriaca.

Los prisioneros de Alemania

Londres.—Robert Cecil ha declarado en la Cámara de los Comunes que las autoridades alemanas habían reducido las razones oficiales de los prisioneros en el campo de Ruchleben.

Se ha participado á Alemania que si no contesta á las protestas dentro del plazo de una semana, Inglaterra se verá obligada á tomar medidas contra los prisioneros apenados.

Los alemanes asesinan á las mujeres hambrientas

Amsterdam.—La semana pasada en las calles de Gantes produjéronse grandes manifestaciones de mujeres y niños que enarbolaban banderas en las que se leía «Pan ó muerte.»

Los lanceros cargaron bárbaramente contra los indefensos manifestantes y mataron muchas mujeres.

George, ministro de la Guerra.

Londres.—Se ha resuelto nombrar á Lloyd George ministro de la Guerra, aunque no se firmara el decreto hasta dentro de algunos días.

Hazaña de unos torpederos

Roma.—Una escuadrilla de torpederos penetró en el puerto de Pirano, bombardeándolo y saliendo indemnes.

Roosevelt no quiere ser presidente.

Nueva York.—Roosevelt renunció definitivamente la candidatura á la presidencia, é hizo un llamamiento á sus partidarios á favor de Hughes.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Roma (oficial).—La intensa preparación de artillería que comenzó el día 24, fué seguida ayer por un sanste avance de nuestra infantería, desde el valle de Arsa hasta la meseta Sette Comuni.

El enemigo se retiró rápidamente ante nuestros ataques, aunque resistió en algunos puntos.

En la línea Porsia á Astico, atacamos la cabeza de un barranco.

En el monte Pruche avanzamos hacia el valle de Posina.

En el flanco derecho, hicimos grandes progresos ocupando Pransa, y rechazamos al enemigo hacia Arsino y la meseta di Sutte Comini.

Occupamos la pendiente Norte de Pusi, Bello, Belmonte, Paurascaso, Barco y Corno, al Suroeste de la línea del monte Traggara, Gallo, Arrago y Cruna, donde nos hemos consolidados.

En el conjunto de este frente, hemos tenido éxito y cogimos al enemigo gran cantidad de armas, municiones y otro material por el abandono.

Continúa la batalla muy encarnizada en Carnia.

En el Isonzo, nuestra actividad de artillería, especialmente en el Alto Isonzo, sufre grandes dificultades.

Se han observado explosiones é incendios.

Los aviones enemigos han lanzado bombas sobre Padua, Frouzaro y Piamolano, sin bajas ni daños importantes.

Nuestros aeroplanos bombardearon los parques enemigos del monte Brounier, la estación de Averdravetz y los depósitos de Leac, observándose grandes incendios.

Comunicado oficial francés

París.—Comunicado once noche:

«En Champagne, la artillería francesa ha causado destrozos en las organizaciones alemanas al Norte de Fille Sur Tourbe.»

En el frente Norte de Verdun ninguna acción de infantería en el transcurso de la jornada.

Nuestro mercado

24 de Junio.

HARNAS. Flor de fuerza, á 50 pesetas los 100 kilos. Entera 1.ª de id., á 49 id. id. Idem 2.ª de id., á 48 id. id. Idem otra 2.ª, de id., á 47,50 id. id. Espectal 1.ª tierra, á 54 id. id. Entera tierra, á 50 id. id. Huerta, á 48 id. id. Blanca 1.ª, á 48,50 id. id. Mercado animado.

FRIGOS. Cardenal Arévalo, á 89,50 pesetas los 100 libras. Rubión Gomocello, á 39 id. id. Duro extremo, á 40 id. id. Salamanca, á 38 id. id. Soria, á 39 id. id. Tendencia mercado firme. Estos precios son con saco sobre vagón procedencia.

ALCOHOLES. Rectificado vínicos, 06-07, á 225 pesetas. Idem industriales, 06-07, á 222. Mercado tendencia floja.

VINOS. Siguen flojos y cotizándose á 7 pesetas arroba de 10 á 11 grados en Utiel. Vinos de medio color, procedencia Mancha, de 3 á 3,50 pesetas grado y hectolitro en el Grao.

FRUTAS. Naranjas comunes, saquet de 2 arrobas, de 4 á 5 pesetas. Idem comunes, de 1 á 1,25 pesetas arroba. Albaricoques, de 2,50 á 3. Cerezas taigalesas, de 4,50 á 5. Idem superiores, á 5,50 id. id. Nísperos, de 2,50 á 3. Peras de la Reina, de 5 á 6. Idem de Sagunto, de 3,50 á 4 id. id. Pávilas, de 4 á 5,30 id. id.

ACEITES. Oliva de Tortosa, superior, á 15 pesetas arroba, según clase. Idem del país, de 13 á 15 id. id. Andaluces, á 13 id. id. Andaluces, á 12 id. id. Maní del país, á 13 id. id. Idem omanita, á 13 id. id. Los manís refinados aumentan dos reales por arroba. El mercado firme.

PATATAS. De la huerta, á 1,75.

LEGUMBRES Y HORTALIZAS. Tomates de Gandía, á 1 peseta. pesetas arroba. Idem de la huerta, de 1 á 1,25 id. id. Bajocas tiernas, á 2 pesetas arroba. Cebollas babosas, de 1,25 á 1,50 id. Bajocón, de 2 á 2,25 id. Pimiento verde á 8 y 9 id. id.

ALGARROBAS. A 2,40 pesetas arroba. PAJA DE LA MANCHA. A 5,35 pesetas los 100 kilos. REMOLACHA. A 6 pesetas los 40 kilos.

plaza en las últimas oposiciones á la Judicatura, con el número 35 el Sr. Márquez, el 59 el Sr. Carcano, el 97 el Sr. Ribes y el 98 el Sr. Pizcueta.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Cambios Paris, á 83/60, vista cheque bancario, de 81/90 á 82/80, ocho días vista cheque comercial. Id. Londres, á 23/52, vista cheque bancario, de 23/15 á 23/35, ocho días vista cheque comercial.

Obligaciones Tesoro al 475 por 100, á 10/04.

Noticias varias

Hoy, á las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico exámenes libres de las asignaturas siguientes:

A las ocho de la mañana: Algebra y Trigonometría, segunda convocatoria, de enseñanza libre; Física, segunda convocatoria, de colegiada y libre, y Latín segundo, continuación.

A las nueve: Preceptiva literaria, continuación, y Fisiología ó Higiene, segunda convocatoria, de colegiada y libre.

A las diez: Francés segundo, segunda convocatoria, de colegiada y libre. Universal, continuación hasta el final.

A las tres de la tarde: Ingreso, números 351 á 406. A las cuatro: Latín primero y segundo, por segunda convocatoria, de enseñanzas colegiada y libre.

A las once de la mañana: Historia literaria, números 1 á 58. Han sido jubiladas por edad, las maestras de Castellón doña Antonia Comes, y de Sagunto doña Josefa Cambres.

Ha sido nombrada profesora interina de música, de la escuela Normal de Maestras de Castellón, doña Vicenta Soler.

El habilitado de los maestros del partido de Valencia pagará el importe del material del segundo trimestre diurna, en su domicilio, á las horas de costumbre.

Todos los individuos que no hayan pasado la revista anual de 1915 pertenecientes á los reemplazos de 1904 al 1911 ambos inclusive, que hayan servido en el arma de infantería ó pertenecan á las situaciones de excedentes de cupo, reducidos, exceptuados por razones de familia y cortos de talla, así como los excedidos de los reemplazos de 1912, 13, 14 y 15 y los del cupo de instrucción de este último año, residentes en esta ciudad, se servirán presentarse en las dependencias de esta Zona, de nueve á una, en días no festivos, con el fin de pasar la revista de dicho año 1915 que dispone la R. O. circular de 21 del mes corriente para no incurrir en la multa de 25 á 1.000 pesetas con que serán castigados de faltar á lo ordenado.

Esta tarde, de seis á ocho, la Banda Municipal dará un concierto en los Viveros. El programa será muy selecto y se repartirá elegantemente impreso á la puerta del local.

La entrada, como día de moda, costará dos reales y á las cinco de la tarde se permitirá la entrada al público.

Los conciertos de los martes son los preferidos por nuestra buena sociedad y en los Viveros se congregan todos los días de moda las más distinguidas, bonitas muchachas valencianas y con su hermosa y elegancia realzan la belleza de tan pintoresco lugar.

Ya está contratado el escogido cuadro de baile que ha de ejecutar danzas regionales y la «Cháquera» vellas en la grandiosa velada que se está organizando.

Además, como ya digimos la Banda Municipal tomará parte en el festejo y se dispararán tracas de verdadero lujo.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent. El Sr. Cortinas ha convocado para esta mañana, á las once y media, en su despacho, á la Junta de Protección á la Infancia.

El Gobernador ha acordado convocar á elecciones para diputados provinciales de los distritos de Chelva y Alcaira, que se verificarán el 16 de Julio próximo.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: don D. Pablo Hurtado, 54.052,57 pesetas; don Pascual Martínez, 864,50; señores Moróder Hermanos, 87.118, y D. Antonio Caps, 928.

En la Caja de la Diputación se recaudaron ayer las siguientes cantidades, por contingente: Del Ayuntamiento de Catadau, 717 pesetas; Valencia, 20.000; Chiva, 800, y Algemesí, 3.000.

Ayer estuvo en el despacho del Alcalde, una comisión formada por médicos y veterinarios municipales, á manifestarle que ha quedado constituida una asociación á la que podrán pertenecer los que forman parte del cuerpo municipal de Sankid, y en nombre de dicha entidad iban á saludar al Sr. Gurrea y manifestarle que la nueva sociedad trata de prestar todo su apoyo para el mejoramiento del ganado cuerpo, con objeto de que cada vez sea más estimado por Valencia.

El Sr. Gurrea ha agradecido el saludo y ha ofrecido su apoyo á los fines que persigue la nueva asociación y los representantes de la misma han salido muy complacidos de la cariñosa acogida que les ha dispensado la primera autoridad municipal.

ESLAVA.—Mañana inauguración temporada de variedades. Cine y cuatro grandes atracciones. El administrador de Correos de la provincia D. Casimiro Jimeno Puyoles nos participa, que á partir del día 1.º de Julio próximo se establece una estafeta ambulante de Correos en la línea de Valencia á Rafaelbuñol con dos expediciones diarias que saldrán de esta principal á las 11,35, que llegarán de regreso á la principal á las 7,55 y á las 1,55, respectivamente.

Telefonema detenido por no encontrar el destinatario: Ladróns, Mosén Femares, 8.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

ESLAVA.—Mañana inauguración temporada de variedades. Cine y cuatro grandes atracciones. El servicio de trenes á Manises y regreso,

hasta el 14 de Octubre, será como sigue: Salidas de Valencia: A las 6, 9,30, 14,10, 16 y 18. Salida de Manises: A las 7,14, 9,50, 13,12, 16,45 y 19,34.

ESLAVA.—Mañana inauguración temporada de variedades. Cine y cuatro grandes atracciones. Hoy «Misterios de Nueva York». Las Rosas Fatales.

ESLAVA.—Mañana inauguración temporada de variedades. Cine y cuatro grandes atracciones. Calzado todo suela y cosido, últimas novedades precios increíbles. Calle San Vicente, 111, «Lo Inconcebible».

ANEMIA y CLOROSIS.—Cuando van acompañadas de dispepsia, se curan con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa, siendo además reconstituyente y tónico.

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent.

La huelga de carpenteros y trajineros. Anoche se reunió en el despacho del Gobernador, citados por el Sr. Cortinas, los patronos carpenteros, tratándose al Gobernador de llegar á una fórmula entre patronos y obreros, evitando de este modo que el conflicto planteado degenerara en la huelga anunciada.

El Sr. Cortinas mostró anoche, al hablar con los periodistas, algo esperanzado. Hoy llamará á la comisión de obreros carpenteros y trajineros para ver de llegar á un acuerdo.

Vida Municipal

El Alcalde firmó ayer un «borramiento» de pago por contingente provincial, importante 20.000 pesetas.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 3.814,20 pesetas. Inspección veterinaria, 332,85. Peaje, 62,10. Total, 4.209,24.

El Alcalde Sr. Gurrea, en unión del secretario accidental Sr. Burguera y el administrador de los Mercados, Sr. Avalos, vestieron ayer al Capitán general, interesándole el pronto derribo del edificio conocido por el Principal, y situado en punto que dificulta las obras del Nuevo Mercado.

Como parece que existen algunos inconvenientes para la pronta realización de dicho derribo, el Sr. Gurrea ha dirigido una carta al ministro de la Guerra, interesándole en la pronta resolución del expediente.

Recordamos al vecindario que el plazo acordado por el Ayuntamiento para el pago voluntario del arbitrio sobre inquilinato, correspondiente á los dos primeros trimestres del año actual, terminará el día último de este mes. También sigue abierto, y está próximo á terminar, el plazo de moratoria concedido para el pago de atrasos sin ningún recargo.

Ofertas: D. Juan de Austria, 13, bañ. Tioras de despacho de nueve á una.

Conferencia

A causa de sus tareas parlamentarias y por tener que intervenir en la discusión de Mensaje, lo que hizo de modo brillantísimo, el Sr. Soler suspende la conferencia que el batallador diputado por Tortosa, D. Marcelino Domingo, tenía anunciada para el día 8 del corriente en los amplios salones de la Fraternidad Republicana, de la Avenida del Puerto, núm. 261.

Mañana á las nueve y media se celebrará esta conferencia que tanto interés ha despertado, en el indicado local.

Lo que se pone en conocimiento de todos los correligionarios. La entrada será libre.

D. JOSÉ OMS BOIX

Ayer tarde fué conducido á su última morada el que en vida se llamó D. José Oms Boix, acreditado industrial de esta plaza que, por su caballerosidad y hombría de bien, por su caballería y honra de bien, por lo que supo ganarse la amistad y el aprecio de cuantos, tanto en el orden industrial como en el social, fueron sus compañeros y amigos.

El entierro del infortunado D. José Oms Boix constituyó una sentida manifestación de duelo.

A sus afligidos esposa doña Carolina Paro, hijos D. Francisco, D. Eliseo y Don Amadeo, hermano, hijos políticos y demás familia, enviamos nuestro más sentido pésame.

CONVOCATORIA

Se convoca á todos los patronos, agentes de transporte, trajineros y similares á la reunión que tendrá lugar esta noche, á las diez en punto, en el local de la Sociedad de Maestros Constructores de Obras, plaza de Luis Vives, para tratar asuntos urgentísimos.—El Gremio Transporte.

Sucesos

Quemaduras. Amparo Serra, de cuatro años, cayó ayer tarde en un depósito de cal, en el camino de Jesús, sufriendo quemaduras en las piernas. Fué curada en el Hospital.

Arreglando una noria. Pascual Cano Salcedo, fué alcanzado por la rueda de una noria, resultando con la fractura comminuta y pérdida de la extremidad libre del pie derecho. Fué curado en la Casa de Socorro de Ruzafa. Grave.

Para el jefe de la guardia municipal. Nos dirigimos á usted, señor Soler, para que llame la atención á los guardias municipales montados, respecto á la forma y manera de prestar servicio.

Ayer tarde, á eso de las cinco, uno de los referidos guardias persiguió de manera cruel (por tratarse de que el perseguido y asosado era un muchachito de seis á siete años que

estaba bañándose en el cauce del río, entre los puentes del Real y la Pasarela), echándole el caballo encima, y dando un espectáculo bochornoso, pues hasta los pasajeros de los tranvías apostrofaban á dicho guardia.

La infeliz criatura huía desparoviada, librándose una y cien veces de ser atropellado por el caballo.

Todo esto, Sr. Soler, es cierto. Lo presenciaron personas respetabilísimas, quienes con gran indignación nos formularon la denuncia. Ese guardia—usted averguará quién es—merece, por lo menos, una severa amonestación, para que en lo sucesivo trate á los niños con menos crueldad.

Bien, muy bien, que ese fi otros guardias, no permitan que los niños se bañen en el cauce del río y que denuncien á los padres, pero no proceder en la forma con que ayer lo hizo el urbano de caballería.

DE LA PROVINCIA. Robo. La guardia civil de Mogente sorprendió á un individuo en el momento que estaba abriendo la puerta de un chalet. Díronle el alto y huyó, por lo que hicieron dos disparos, entregándose.

Resultó ser Manuel Gómez Novo, de Badajoz, licenciado del penal de Chinchilla. La guardia civil busca á otro compañero del detenido, quien fué entregado al juzgado.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino «El Avance».—Esta sociedad celebrará una gran verbena titulada La Sorpresa el miércoles, de diez de la noche á tres de la madrugada, en la cual se concederán valiosos premios á los mejores peinados y mantones de Manila y además serán obsequiadas las señoras y señoritas con grandes sorpresas y regalos. El salón estará adornado con faroles á la veneciana y perfumado.

El acto será amenizado por una banda de música y quedan invitados los socios y familias. Para tomar parte es indispensable el último recibí. Finalizará dicha velada con una traca en colores. Habrá excelente servicio de helados.

Teatro Ruzafa.—Sesión continua de cinematógrafo de 4 tarde á 12'30 noche. Teatro Apolo.—Sesión continua de cinematógrafo de 6 tarde á 12'30 noche.

Salón Novedades.—A las 6'30: Cine, El tío de California y El serafín de Dolores.—A las 9'30: Cine, Un cambio de habitación y El tío de su nebulosa.—A las 11'30: Cine, Toni Manera y Chuan de la son y El tío de su nebulosa.

Tríton Palace.—A las 6'15: Pastor y borrego y La Rosine y su Carlitos.—A las 9'45: El tren rápido y La Rosine y su Carlitos.

Olympia.—A las 6'30 tarde y 10'15 noche: Grandes sesiones de cine y variedades. Salón Cine Roma (San Vicente, 106).—Sesión continua de cine de 4'45 tarde á 12'30 noche.

Circo Regías.—Sesiones de variedades á las 6'30 tarde y 10'15 noche.

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS

especialmente propios para el transporte de fruta y vino Para LONDRES El vapor VELAZQUEZ cargará el día 27 de Junio.

El vapor FORTUNY cargará el día 30 de Junio.

Mac Andrews y Comp. Llano del Remedio, A G

Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRICA y Ferrer Peset Hermanos

Para CEME (directo) Salidas trisemanales. Para MARSELLA (directo) Salida semanal. Admitiendo carga y pasajeros.

Nota.—Los pasajes sólo se expedirán hasta la una de la tarde. Consignatarios: Ferrer Peset Hermanos Muelle 12.—Teléfono. 3.031, Grao.

Servicio regular de vapores

Para LONDRES El vapor ELKA cargará el día 1 de Julio.

Para LIVERPOOL El vapor CHIOS cargará el día 1 de Julio.

Para BRISTOL y CARDIFF El vapor MICHEL ANGELO cargará el día 1 de Julio.

Para NEW-YORK El vapor MERCURIUS cargará el día 1 de Julio.

Para COPENHAGEN El vapor ROMNY cargará el día 1 de Julio.

Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor THEMIS cargará el día 1 de Julio.

Consignatarios: RIES y COMPANIA.—Colón, 33. Aprendices y aprendizas se necesitan en la fábrica de fideos de José Oliver. Camino de Tránsitos, J. O.

Café de la Compañía Colonial

Son siempre los preferidos CAFÉ PUERTO RICO: Cajita precintada de 100 gramos á 0'60 pesetas cajita

Linea de Golden Cross

Vapores fruteros Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff Para LIVERPOOL El vapor CANGANIAN cargará el día 27 de Junio.

Consignatario: A. P. THOMPSON. Gran Via, 69.—Valencia.

Zapatería José Soler Calle de la Paz Hacén falta buenas maquineras, aprendizas y cortadores. Trabajo todo el año.

Se vende un motor eléctrico trifásico de diez caballos, 280 volts, 30 períodos y 1.500 revoluciones, con aparato de arranque, el aceite, con cinco marchas, de la casa Electric Construction Co. Ltd. Wolverhampton, Inglaterra. Durán razón: Gran Via Cervantes, V G, de rcha.

Importante á los representantes y comercio. «Revista» mensual «Exportador Americano», publicada en «Nueva York».—Consta de 250 páginas y «grabados» de cosas que desean introducir sus artículos en España.

Gran ocasión para adquirir casas importantes en los «Estados Unidos». Departamento de información «gratis» para poner en relación directa á los «suscriptores» con los fabricantes de los artículos que les interesan.

Preios suscripción anual, 10 pesetas. Informes y suscripción: A. Ferrer, Subida Toledano, 2, Valencia. Ejemplar suelto, 2 pesetas. Venia kiosco periódicos plaza E. Castelar.

Gramófono Por 100 pesetas se dará uno, propio para regalo; con 20 discos de ópera, zarzuela y música ballable. Con potentísimo voz. Aprovechad este verdadero regalo. G. del Bisbe, 11

Plateros Se desean oficiales plateros, en el taller de Roberto Medrano, Pozo, núm. 8, 2.º

El Vichy Valenciano

Agua Radio-activa-bicarbonatada-magnésica que cuenta con tantas curaciones como enfermos las han tomado del estómago, intestinos, hígado y orina. Para comodidad de los aguilas que deseen tomarlas en el manantial, hay preciosas casas dotadas con abundantes aguas de las mismas, con vistas preciosas, jardines, luz eléctrica, cuartos de baño, tranvía á la puerta, y por su elevación fresco y aire puro. Darán razón y enseñarán las fincas en Torrente á la llegada al puente que está en el barranco, la primera finca que á la derecha se encuentra en la carretera, letras C y G, horas de visita de cuatro á seis tarde.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía San Sebastián Pensión completa desde seis pesetas. Comedor planta baja. Mesas independientes. Hotel Madrid

Trenzadas para elpargatas Maquinaria para la hilatura y trezado del yute y toda clase de fibras textiles. Garro y Sainz, Guillem de Castro, 110.

¡ALTO! «La Central».—Cubiertos de una y 1'50 pesetas; abonos de 30 comidas por 22'50 pesetas, hospedajes completos muy económicos, paella y cocido todos los días. Calle del Tránsito, número 4. «La Central», Valencia.

¿Es usted histérica? Aseguro su curación en poco tiempo, sin medicamentos. Se paga después de curada. P. Artés (Academia Científica). Calle Palau, 10, p.º

Se alquilan y venden sillars, mesas y veladores para cafés; también se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escarapantes, basculas, puertas de cristales, sacudidas, mostradores y mármol y otros muchos efectos. Torno, 48, Valencia.

¿Teneis callos, ojos de gallo, verrugas ó durezas en los pies? Usad al momento «Callida Veloz» del Dr. Curedá, que los cura radicalmente y sin dolor. ¡Nada de parches ni remedios secretos! Frasco con pincel, 75 céntimos. En Valencia: droguería de G. Conzales, Mercado, 15; hijos de Blas Guzmán, Droguería de San Antonio y otras principales.

Aprendices Se necesitan mayores de 14 años, ganando jornal en seguida, en la fabricación de canas de hierro de los señores hijos de Antonio Daras, calle de las Almas, número 10.

Discos Se compran y cambian toda clase de discos de gramófono. Aguias legítimas inglesas, á tres reales caja. Discos á dos pesetas. G. del Bisbe, 11

¿Es usted anémica, flaca ó sufre del estómago?

Lo es porque quiere.—Será porque no conoce usted el alimento moderno VIGOR AL TROFÓN YFALLADION (harina de carne y huevos) Y BIZCOCHOS de CARNE. Pruébelo usted y será un propagandista más. Cartas de gratitud y disposición de usted. Se puede aumentar cuatro kilos al mes.—Pidase folleto cerrado gratis á M. LOPEZ

ALTA, 23, VALENCIA.—Puntos de Venta: A. Gamir, San Fernando, 34, y demás principales farmacias y centros de especícos. Sucursal en Castellón: E. GUNBAU, Mar, 9.

DUTRÚS Y CARSÍ

Servicio de vapores directos para Cete El vapor Teresa Fábregas

saldrá el día 28 del corriente, admitiendo carga y pasajeros. Informar en Avenida del Puerto, 335.—Teléfono 3.226

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa

SERVICIO DE BARCELONA 7 Salidas fijas todos los martes y viernes á las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS

Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Fio Martín, Cetta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos 12 horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.

SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Génova desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo.

Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos 12 horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee. Servico para FRANCIA E ITALIA

Salidas quincenales para Niza, Génova y Liorna. Salidas semanales para Marsella y Génova desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo.

Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Consignación por lo menos 12 horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee. Servico para FRANCIA E ITALIA

Consignatario - JOSE M. MATOS Libertad, 10 (Cabañal).—Teléfono número 3.041 En Valencia: Cruz Nueva, 6